

**Zeitschrift:** Schweizer Archiv für Tierheilkunde SAT : die Fachzeitschrift für Tierärztinnen und Tierärzte = Archives Suisses de Médecine Vétérinaire  
ASMV : la revue professionnelle des vétérinaires

**Herausgeber:** Gesellschaft Schweizer Tierärztinnen und Tierärzte

**Band:** 99 (1957)

**Heft:** 4

**Rubrik:** Personnelles

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 04.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

wohlbedachten Prognose erlangen – und zwar einer Prognose, die nicht auf der Anpreisung für Arzneimittel oder bloßen Annahmen, sondern auf klinischer Erfahrung beruht.

Die Schlußfolgerung aus diesem Artikel für uns Schweizer Tierärzte muß dahin gehen, daß wir zuhanden der Behörden dem Hausierhandel mit sogenannten Tierheilmitteln und dem freien Verkauf von Antibiotika alle Aufmerksamkeit schenken, und daß wir selbst bei der Abgabe von Heilmitteln die veterinär-medizinischen und standespolitischen Gesichtspunkte nicht aus dem Auge lassen.

---

## PERSONELLES

### Tierärztliche Fachprüfungen Frühling 1957

*Bern:* Emmenegger, Albin, 1929, von Granges Paccot FR  
 von Grünigen, Alfred, 1930, von Saanen BE  
 Kaufmann, Jakob, 1928, von Escholzmatt LU  
 Müller, Eric, 1933, von Belp BE  
 Pralong, André, 1927, von Salins VS  
 Rigganbach, Christoph, 1933, von Basel BS  
 Summermatter, Peter, 1931, von Staldenried VS  
 Zbären, Jakob, 1931, von Lenk i. S. BE

*Zürich:* Berchtold, Max, 1931, von Uster ZH  
 Brunner, Marlies, 1932, von Winterthur ZH  
 Bühlmann, Johann Rudolf, 1928, von Thun BE  
 Grauwiler (-Caflisch), Nives, 1929, von Basel BS  
 Marthaler, Adolf, 1932, von Niederhasli ZH  
 Schneider, Fritz, 1931, von Rorbas ZH  
 Schuler, Georg, 1925, von Rüti GL

---

### † Dr André Allemand, Tavannes

Le samedi 2 février 1957 ont eu lieu à Bienna les obsèques de notre confrère André Allemand, médecin-vétérinaire à Tavannes. Une foule nombreuse recueillie, émue, parmi laquelle on distinguait une très forte participation des vétérinaires bernois, avait tenu à lui rendre les derniers honneurs.

Nous savions que sa santé avait causé quelque inquiétude à sa famille il y a plus d'une année, mais sa convalescence avait été marquée par de tels progrès que nul d'entre nous n'aurait osé penser qu'une rechute impitoyable viendrait arracher avant l'âge des déchéances, celui qui pendant plus de 35 années d'activité professionnelle à Tavannes s'était dépensé sans comptes pour la prospérité du pays jurassien.

A. Allemand était né en 1895 à Evilard, dans ce coquet petit village si agréablement situé sur un contrevent du Jura et qui jouit d'un vaste panorama sur le plateau suisse. Puisque au dire de Fournet, la forme du sol influe sur le génie des hommes, A. Allemand devait conserver toute sa vie deux caractères de sa région natale: des horizons très

élargis et une nature particulièrement accueillante. – Tels furent, en bref, les traits saillants de sa personnalité.

Après d'excellentes études à l'Ecole Cantonale de Porrentruy, où il se fit déjà de belles amitiés, A. Allemand s'inscrit à la Faculté de Médecine-vétérinaire de Berne, où il obtenait, en 1919, son examen d'Etat couronné trois ans plus tard par un doctorat. Sa thèse sur les « Recherches sur les matières sèches du sang dans différentes races chevalines en Suisse » fut particulièrement appréciée, et elle servit de base à de nombreux travaux et recherches scientifiques.

Après quelques mois d'assistance, A. Allemand s'installait à Tavannes où il succédait au confrère Salvisberg qui s'était acquis une grande célébrité par ses inventions dans l'outillage chirurgical vétérinaire. A. Allemand se mit à cœur non seulement de suivre les traces de son prédécesseur, mais il ne devait pas tarder à le supplanter par ses succès opératoires, à tel point que ses mérites incontestables en chirurgie valurent à A. Allemand d'être sollicités par la Faculté de Médecine-vétérinaire de Berne. En 1933 son doyen invitait A. Allemand à accepter la position de premier assistant et sous-directeur de la clinique ambulatoire, en vue de lui faciliter d'acquisition de la Venia legendi et l'avancement au professorat extraordinaire. Mais ses goûts étaient ailleurs. Il refusa cette offre, préférant à l'université ses villages et ses fermes de la vallée de Tavannes.

Il accepta toutefois l'invitation du Conseil fédéral à fonctionner comme suppléant à la Commission des examens professionnels des vétérinaires au siège de Berne, aussi qu'un poste de membre au Collège de santé du canton de Berne. Comme il affectionnait particulièrement le cheval puisque ces dernières années encore il s'en servait comme monture dans l'exercice de sa profession, il se devait de faire partie du Comité de la Fédération Suisse des syndicats chevalins où ses avis étaient également très recherchés.

La Courtine, le Petit-Val, la vallée de Tavannes, centre de son rayonnement sont unanimes à rendre hommage aux immenses services qu'il leur a rendus tant par son dévouement que par ses connaissances professionnelles étendues et toujours à la page du progrès.

A côté du praticien habile et se dépensant sans repit, que dire de l'ami dévoué et serviable que fut toujours A. Allemand. Tous ceux qui comme moi ont eu le privilège d'apprécier cette amitié sincère et fidèle en toutes circonstances lui garderont un souvenir ému.

A. Allemand meurt à l'automne d'une existence toute de labeur et où sa forte expérience des hommes avait fait de lui une autorité. L'esprit largement ouvert à toutes les idées, nature sensible et généreuse, A. Allemand fut un citoyen dont la vie honore la cité.

Aussi c'est avec une profonde émotion que je salue une dernière fois en lui un confrère qui donne beaucoup de rayonnement à notre profession. Je m'incline devant sa dépouille mortelle en offrant à sa famille éplorée les condoléances sincères de la Société des Vétérinaires bernois. Puissent Mme Allemand et les siens trouver dans ce trop modeste hommage une atténuation à leur grande douleur. – Mon cher André – Adieu.

G. Carnat, Delémont

### Totentafel

A Lausanne est décédé le 19 mars 1957 le Docteur Louis Roux dans sa 77e année, ancien bactériologiste cantonal, plus tard directeur de l'Institut Galli-Valerio.

Am 25. März 1957 starb in Langenthal Dr. Adolf Scheidegger im Alter von 85 Jahren.

In Affoltern a. A. starb am 9. April 1957 a. Bezirkstierarzt Hermann Rothenbach im 89. Lebensjahr.